

<b>Sitzung/Gremium</b>	<b>am:</b>	
------------------------	------------	--

Jugendhilfeausschuss	<b>01.11.2023</b>	<b>öffentlich</b>
----------------------	-------------------	-------------------

**Bezeichnung des Beratungsgegenstandes:**  
**Vorstellung des Projekts „Syria for the freedom“ (Infovorlage)**

**Kenntnisnahme/Empfehlung:**  
 Das Gremium nimmt die Vorstellung des Projektes zur Kenntnis.

<b>Finanzielle Auswirkungen:</b> <input type="checkbox"/> Ja <input checked="" type="checkbox"/> Nein						
Gesamtkosten der Maßnahmen (ohne Folgekosten)	Direkte jährliche Folgekosten	<b>Finanzierung:</b> Eigenanteil		Sonstige einmalige oder jährliche laufende Haushaltsauswirkungen		
€ XXXXX	€ XXXX	€ XXXX	€ XXXX	€ XXXX		
<b>Erfolgte Veranschlagung:</b> <input type="checkbox"/> ja, mit € <input checked="" type="checkbox"/> Nein im <input type="checkbox"/> Ergebnishaushalt <input type="checkbox"/> Finanzhaushalt Produkt- bzw. Investitionsobjekt: XXXX						
Vorlage betrifft die demografische Entwicklung: <input type="checkbox"/> ja <input checked="" type="checkbox"/> nein Falls ja, in welcher Art: Das Jugendparlament Friesland ist Ergebnis und eine Konsequenz aus der Jugendbeteiligung zum Demografiedialog. Ziel ist es, der Jugend eine Mitgestaltung der Zukunft Frieslands zu ermöglichen, sie zu stärken und eine Bleibeperspektive im Landkreis zu schaffen		Vorlage hat negative Auswirkungen auf Klimaschutz: <input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein Bei <input checked="" type="checkbox"/> ja: Nähere Erläuterung der Auswirkung in Begründung Vorlage hat positive Auswirkungen auf Klimaschutz: <input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein Bei <input checked="" type="checkbox"/> ja: Handlungsfeld:				
Vorlage bezieht sich auf	MEZ Nr. 1 Titel: Gute Rahmenbedingungen für alle Generationen	HSP Nr. 1.6 Titel: Ausbau und Unterstützung der Beteiligungsmöglichkeiten und Gestaltungsräume für junge Menschen				
gez. Herzog Sachbearbeiter/in		gez. Renken Fachbereichsleiter/in		<b>Sichtvermerke:</b> gez. Vogelbusch Dezernent/in gez. i.V. Vogelbusch Kämmerei Landrat		
<b>Abstimmungsergebnis:</b>						
<b>Fachausschuss</b>	einstimmig	Ja:	Nein:	Enth.:	Kts. gen.:	abw. Beschl.
<b>Kreisausschuss</b>	einstimmig	Ja:	Nein:	Enth.:	Kts. gen.:	abw. Beschl.
<b>Kreistag</b>	einstimmig	Ja:	Nein:	Enth.:	Kts. gen.:	abw. Beschl.

### **Darstellung des Sachverhaltes:**

Mit Protesten gegen die Regierung von Machthaber Baschar al-Assad begann im Frühjahr 2011 in Syrien eine Revolution des Volkes gegen Unterdrückung, Unrecht und für demokratische Strukturen. Die Regierung ging mit Gewalt dagegen vor. Eine große Flüchtlingswelle – auch im Binnenland – wurde ausgelöst. Mittlerweile werden circa zwei Drittel des Landes von den Anhängern des diktatorischen Staatschefs wieder kontrolliert. Eine politische Lösung ist nicht absehbar.

Das letzte große Rebellengebiet des Landes ist die Region um Idlib. Es gibt dort inzwischen eine Waffenruhe, dennoch ist das Gebiet weiterhin umkämpft. Dabei versuchen Russland und die Türkei ihre Interessen zu wahren und geben sich nach außen als Schutzmächte. Die politische Situation ist kompliziert und komplex.

In diesem Krisengebiet im Norden des Landes leben Menschen, viele Frauen und Kinder in Not und Elend. Zu Ihrem Alltag gehören das Flüchtlingscamp, die Kälte, der Hunger.

Das Projekt „Syria for the freedom“ wurde seit 2021 intern vom Jugendparlament Zetel geplant, um die humanitäre Lage der Menschen in Syrien zu unterstützen. Insbesondere die Situation der Kinder in Idlib verschlechtert sich seit Jahren. Und dann bebte die Erde und verschärfte den Zustand dramatisch. Es geht nun dringlich darum, das Leben der Menschen zu verbessern.

Anfangs sollte das Sammeln von Sachspenden im Vordergrund stehen, doch aufgrund administrativer Auflagen und vieler Gespräche mit Experten sowie Gemeindemitgliedern, hat sich das Jugendparlament Zetel für ein Spendenkonto entschieden. Es ist Ziel des Projekts, mit den Spenden einen Container mit Waren bzw. Kleidung, Decken, Zelten und Schulmaterialien zu befüllen und nach Syrien zu transportieren. Das Konto wurde von der Gemeinde Zetel eröffnet und verwaltet, da das Projekt in enger Zusammenarbeit mit der Gemeinde Zetel durchgeführt wird.

Die Hilfsaktion beinhaltet auch eine politische Botschaft und möchte über Krieg, seine Folgen und die Relevanz demokratischer Strukturen aufklären.